

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 10 de marzo de 2010.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** Rendirá Bilbao Marcos tercer informe

**Internacional:** Crean auto de carreras que usa combustible a partir de chocolate

## SALUD:

**Nacional:** Padecen falla renal 8.5 millones de mexicanos; sólo 30% lo sabe

**Internacional:** Antirretrovirales, clave para erradicar el sida en 40 años

## ECONOMÍA:

**Nacional:** La inflación en febrero fue la mayor de los últimos 6 años

**Internacional:** Las reservas de divisas suben 75 mdd, a 94 mil 545

## POLÍTICA:

**Estatad:** Orden de detención contra G. Casamata

**Nacional:** Paredes se defiende y desata agrio debate en San Lázaro

**Internacional:** Receta Chávez nuevas alzas a venezolanos

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“Rendirá Bilbao Marcos tercer informe”**

En sesión de Consejo Universitario, el rector de la UAEM hará un balance del trabajo realizado en el último año. El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús Bilbao Marcos, rendirá hoy su tercer informe de actividades a las 11 horas en el Auditorio Emiliano Zapata del Campus Norte. En lo que es ya su cuarto año al frente de la institución, el rector presidirá la sesión solemne de Consejo Universitario, en donde dará cuentas del trabajo realizado en el último año. Información proporcionada por el área de comunicación universitaria señala que los temas que el rector destacará en su tercer informe son el reconocimiento público, incremento de matrícula y becas para los estudiantes, entre otros temas que se subrayan como parte de los beneficios que representa contar con programas educativos de calidad considerados dentro del Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) 2009 del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Otro tema que tiene que ver con los proyectos y convenios que se han consolidado como beneficio para la comunidad universitaria, está el pago de la deuda rezagada con el Instituto de Fondo de vivienda para los Trabajadores (Infonavit) con recursos que se gestionaron ante la Secretaría de Educación Pública (SEP). En cuanto a la consolidación académica, se informará que la UAEM ofrece 15 programas de maestría, de las cuales 10 están en el Padrón Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC); ocho doctorados de los cuales seis están en el PNPC, por lo tanto la meta a corto plazo para la actual administración es que el total de los programas educativos alcancen los indicadores de calidad que exige el Conacyt. A principio de este año la UAEM pasó de nueve programas en el PNPC 2007, a 16 programas de calidad para el 2009, lo que representa un 75% del total de programas de posgrado que ofrece. Cabe señalar que el informe de labores se da en un marco de actividad ente la comunidad universitaria, que desde inicio de año en base a movilizaciones provocó que se revocaran acuerdos que la rectoría había calificado de trascendentes, como el Estatuto y el nuevo modelo educativo, el cual es cuestionado y que está siendo atendido por el rector Bilbao a través de una serie de encuentros con las comunidades de diferentes unidades académicas, a las que visita directamente para el esclarecimiento de dudas y recepción de propuestas.

**La Union de Morelos p.19, (Salvador Rivera) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=3719:sube-tension-por-reforma-en-uaem-&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3719:sube-tension-por-reforma-en-uaem-&catid=42:local&Itemid=63)**

#### **“Obtiene el CIBCO premio *Por amor al planeta de Volkswagen*”**

El Centro Universitario de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIBCO) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fue beneficiado con el apoyo que ofrece la empresa automotriz Volkswagen en su programa *Por amor al planeta* gracias al proyecto denominado *Extendiendo la conservación de la selva seca en la cuenca del río Balsas: Propuesta para un área natural protegida en la mixteca baja poblana*. Así se dio a conocer a través de un comunicado dirigido al director de este centro, David Valenzuela Galván el pasado 23 de enero y firmado por Arturo Gómez Barrero, secretario ejecutivo del programa *Por amor al planeta*.

**La Union de Morelos p.19, (LUM).**

#### **“Inicia UAEM proceso de fiscalización”**

Inició ayer en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) el proceso de fiscalización de la cuenta pública correspondiente al periodo enero-diciembre 2009, en cumplimiento con la Ley de Fiscalización Superior del Estado de Morelos y la Auditoría Superior de Fiscalización del Congreso local. Fernando de Jesús Bilbao Marcos, rector de la UAEM; Gustavo Cazorla Castro, director general financiero; Hildeberto Hernández Temamatla, tesorero y Moisés Avilés Rodríguez, director de contabilidad, dieron la bienvenida al comité auditor externo reunido en la sala de juntas de Rectoría. Roberto Osorio Sánchez, coordinador del área financiera de la Auditoría Superior de Fiscalización del Congreso del estado, presentó como integrantes del equipo auditor a José Luis Carvajal Zagal, Héctor Zavala Acosta y José Manuel Morales Hernández.

**La Union de Morelos p.19, (Salvador Rivera) y El Regional del Sur, (Minerva Delgado).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=3718:requieren-audidores-informes-de-la-maxima-casa-de-estudios&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3718:requieren-audidores-informes-de-la-maxima-casa-de-estudios&catid=42:local&Itemid=63)**

#### **“Espurio líder de FEUM”**

Edgar Landeros Muñoz, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (UAEM), carece de toda legitimidad y representatividad para presidir dicha organización estudiantil, al quedar evidenciado con documentos oficiales que no es estudiante de la Universidad Autónoma del Estado Morelos, por lo que en automático podrá ser destituido de su cargo. Sumado a Landeros Muñoz, también está el caso de Eduardo Núñez Morales, quien ostenta el cargo de secretario del Transporte al interior de la FEUM, mismo que por igual fue dado de baja definitiva de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales. De acuerdo con el oficio DSE-7-10 emitido por la Dirección de Servicios Escolares de la UAEM con fecha tres de marzo de este año y firmado por la titular de la Unidad de Información Pública, María del Carmen González Muñoz, se da respuesta a la solicitud de información y transparencia respecto de tres alumnos de la UAEM. También se explica la situación de Edgar Antonio Colín Salazar, consejero universitario por la FEUM, quien tiene estatus de ex alumno de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, por lo que tampoco cubre los requisitos para formar parte del máximo órgano de autoridad colegiada en la UAEM.

**El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Mónica González).**

## **Internacional:**

### **“Crean auto de carreras que usa combustible a partir de chocolate”**

Abastecido por combustible de restos de chocolate y compuesto por fibras de zanahorias, fécula de papa y lino, el primer automóvil sustentable de la Fórmula 3 tiene una velocidad máxima de 135 kilómetros por hora y puede avanzar desde cero a 60 kilómetros en 2.5 segundos. Lola, creado en la Universidad de Warwick, Inglaterra, es el primer auto de carreras del mundo modernizado con materiales renovables y sustentables. Fue presentado en Boston.

*La Jornada, p.3a, (Reuters).*

## **SALUD:**

## **Nacional:**

### **“Padecen falla renal 8.5 millones de mexicanos; sólo 30% lo sabe”**

Alrededor de 129 mil mexicanos padecen insuficiencia renal crónica, enfermedad cuya frecuencia crece a un ritmo de 10 a 13 por ciento anual y representa la tercera causa de muerte hospitalaria, aseguró la Fundación Mexicana del Riñón. Leopoldo Garvey, presidente del organismo, advirtió que sólo la mitad de los afectados recibe un tratamiento clínico adecuado, y lo más grave es que con un par de exámenes de laboratorio (de orina y sangre) al año, cuyo costo no rebasa 120 pesos, es posible prevenir el mal. Asimismo, destacó la importancia de informar a la población sobre los factores de riesgo para el desarrollo de la falla renal, cuya atención ya representa una pesada carga económica para las instituciones de seguridad social, además de los costos financieros y sociales para los afectados.

*La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez).*

### **“Vive el mundo mini era del hielo, afirma experto de la UNAM”**

El científico del Instituto de Geofísica (IG) de la UNAM, Víctor Manuel Velasco Herrera, afirmó que este año se inició una "mini era del hielo" que durará entre 60 y 80 años y que atribuyó a una disminución de la actividad solar. El fenómeno, dijo, podría provocar una disminución de la temperatura global de 0.2 grados a un grado centígrado, lo que generaría cambios en las localidades, de acuerdo con la ubicación geográfica y, por tanto, implicaría diversas consecuencias. Velasco Herrera desarrolló una teoría y un modelo físico denominado "ELSY", que ha corroborado una vinculación entre los periodos de máximos y mínimos de actividad solar, con los calentamientos globales y los lapsos de enfriamiento terrestre.

*El Sol de Cuernavaca, p.5B, (Sin firma).*

### **“Suben a 27 los casos de influenza en 2010”**

La Secretaría de Salud informó que, en lo que va del año, se tienen registrados 27 casos de influenza A (H1N1); en sólo una semana el estado registró seis casos nuevos, hubo un ligero repunte debido a que la entrega de resultados del Instituto de Diagnósticos y Referencia Epidemiológica se retrasó. “Pasamos de la última revisión que tuvimos, de 21 casos, a 27; considero que es por la cuestión de los resultados que se van dando”, dijo el secretario de Salud, Víctor Caballero Solano. El funcionario comunicó que una de las indicaciones que dio la Federación al estado, tras el reporte del primer caso de mutación del virus pandémico, es continuar con la aplicación de la vacuna para prevenir el contagio.

*Diario de Morelos, p.7, (Verónica Bacaz) y El Regional del Sur, (Erick Abraján).*

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=3716:registra-morelos-27-casos-de-influenza&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3716:registra-morelos-27-casos-de-influenza&catid=42:local&Itemid=63)

### **“Destina el país 4% del PIB al tratamiento de lesiones y discapacidades por accidentes”**

El país destina hasta 4 por ciento del producto interno bruto (PIB) al tratamiento de lesiones y discapacidades que sufren los mexicanos a consecuencia de accidentes, los cuales provocan 24 mil decesos al año –la mayoría jóvenes menores de 29 años–, informó Arturo Cervantes Trejo, titular del Consejo Nacional para la Prevención de Accidentes. Aunque 90 por ciento de los percances se pueden evitar, el país invierte apenas 60 centavos por persona al año en campañas de prevención, mientras en naciones como Malasia y Australia se destinan alrededor de 500 pesos para el mismo fin, señaló.

*La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez).*

### **“Existe el cambio climático y es medible: OMM”**

El director de la Organización Meteorológica Mundial (OMM), Michel Jarraud, sostuvo que las evidencias de que el cambio climático existe se notan todos los días, y se manifiesta en que cada vez se presentan más fenómenos como El Niño. Dijo que no se trata de creer o no en el calentamiento global, pues es algo que puede medirse, como con las pruebas hechas en el hielo del Ártico. Actualmente –dijo– hay más gases de efecto invernadero de los que históricamente se tienen registrados. En conferencia de prensa para dar a conocer el plan estratégico de desarrollo para la modernización del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), el titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, dijo que la política hídrica se debe adaptar a esta nueva situación.

*La Jornada, p.40, (Angélica Enciso).*

## **Internacional:**

### **“Antirretrovirales, clave para erradicar el sida en 40 años”**

Examinar a toda la población en riesgo de contraer VIH y tratarla con antirretrovirales erradicaría la epidemia global en el curso de 40 años, según un científico que postula un nuevo y radical enfoque en la lucha contra el sida. Un programa intensivo de prescripción de tratamiento con antirretrovirales a toda persona infectada con VIH podría detener todas las infecciones nuevas en el curso de cinco años y a la larga acabaría con la enfermedad, aseguró Brian Williams, del Centro Sudafricano de Modelos y Análisis Epidemiológicos. El doctor Williams forma parte de un cada vez más numeroso grupo de expertos que creen que los fármacos contra el VIH son la mejor esperanza de prevenir y aun eliminar la propagación del sida, más que esperar el desarrollo de una vacuna efectiva o confiar sólo en que las personas cambien su vida sexual.

**La Jornada, p.2a, (Steve Connor).**

### **“El té de papaya, con propiedades contra varios tipos de cáncer”**

El té de papaya contiene propiedades que combaten con gran poder los tumores en varios tipos de cáncer y no deja secuelas de ninguna toxicidad, como ocurre con otras terapias, según una investigación de la Universidad de Florida difundida este martes. Nam Dang, de esa casa de estudios, y un grupo de científicos japoneses documentaron los poderosos efectos anticancerígenos de la papaya sobre el cáncer de útero, de pecho, hígado, pulmón y páncreas, con pruebas de laboratorio en un amplio espectro de tumores.

**La Jornada, p.3a, (Afp).**

### **“El terremoto en Chile desplazó hasta tres metros varias ciudades”**

El terremoto que sacudió la zona centro-sur de Chile el 27 de febrero pasado desplazó un total de 3 metros varias ciudades, como Concepción, y unos cuantos centímetros a Buenos Aires, la capital argentina, informó este martes el diario El Mercurio. El periódico divulgó este martes una investigación de la Universidad Estatal de Ohio, de Estados Unidos, elaborada a partir de las mediciones hechas por instituciones chilenas con aparatos GPS de alta precisión, que confirma el desplazamiento de varias localidades. El terremoto de 8.8 grados Richter movió la ciudad de Concepción un total de 303.9 centímetros, y Santiago unos 27.7 centímetros, en tanto que, en Argentina, Mendoza se desplazó 13.4 centímetros y Buenos Aires entre 2 y 3.9 centímetros.

**La Jornada, p.3ª y 23, (Notimex, Dpa, Reuters y Afp).**

## **ECONOMÍA:**

### **Nacional:**

#### **“La inflación en febrero fue la mayor de los últimos 6 años”**

La inflación en febrero pasado fue la mayor en los últimos seis años y llegó a un nivel que, transcurrido sólo un bimestre, se equiparó al incremento a los salarios decretado para todo 2010. El conjunto de alimentos registró un alza de precios mayor al promedio general, e igual ocurrió con el transporte público, dos de los renglones de mayor impacto en el bolsillo de la población. El índice nacional de precios al consumidor (INPC), que mide el comportamiento de la inflación general, repuntó en febrero a una tasa anual de 4.83 por ciento, superior a la tasa anual de enero anterior, que había sido de 4.46 por ciento, informó el Banco de México este martes. En particular, en febrero la inflación fue de 0.58 por ciento, la más alta para un periodo similar en seis años, agregó el banco central. El repunte de la inflación obedece al aumento en el precio de la gasolina, comentó Ricardo Aguilar Abe, analista de Invex Casa de Bolsa.

**La Jornada, p.26, (Roberto González Amador).**

#### **“Subió 89% el gasto para importar productos petroleros en enero: Inegi”**

La insuficiente generación de productos petroleros provocó en enero pasado que se gastaran 2 mil 345.3 millones de dólares para importarlos, lo que representa un repunte de 89 por ciento respecto del mismo mes del año pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En su reporte de información revisada de la balanza comercial del país en el primer mes de 2010, el organismo señaló que el valor de mercancías en enero pasado sumó 19 mil 634 millones de dólares, lo que significó un crecimiento de 17 por ciento con relación al dato del mismo mes de 2008. Dicha tasa se originó en incrementos de 89 por ciento en el gasto por importaciones de productos petroleros y de 11.2 por ciento del resto de las adquisiciones en el exterior. Este crecimiento en las compras externas derivó en un déficit comercial para México por 333 millones de dólares sólo en ese mes, provocado por un gasto total de 19 mil 634 millones en la importación de mercancías, mientras las ventas al exterior sumaron 19 mil 301.5 millones. Esto representó crecimientos de 17 y 26.7 por ciento, respectivamente.

**La Jornada, p.27, (Víctor Cardoso).**

## **Internacional:**

### **“Las reservas de divisas suben 75 mdd, a 94 mil 545”**

Las reservas internacionales de divisas del país subieron en 75 millones de dólares para totalizar 94 mil 545 millones al 5 de marzo, desde 94 mil 470 millones al 26 de febrero, informó ayer el Banco de México. Las reservas internacionales están en niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en 2009. El banco central también reanudó el mes pasado un mecanismo para acumular más reservas a través de una subasta mensual de 600 millones de dólares en opciones para vender divisas estadounidenses a la entidad. El banco central usó este mecanismo entre 1996 y 2001. México busca aumentar sus reservas internacionales, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países de perfil crediticio similar, con los cuales compite en los mercados internacionales de capitales.

***La Jornada, p.30, (Reuters).***

### **“7.8 millones de familias en EU poseen al menos 1 mdd”**

El número de hogares estadounidenses con un patrimonio de al menos un millón de dólares creció 16 por ciento el año pasado, tras haber caído con fuerza durante la crisis financiera, mostró el martes un informe de la consultora Spectrem Group. La cantidad de familias con una riqueza neta de un millón de dólares o más, excluyendo su residencia principal, sumó 7.8 millones en 2009, lo que representa un alza frente a los 6.7 millones de 2008, cuando el número de hogares millonarios se había reducido 27 por ciento, indicó la firma. El total de 2009 aún se encuentra por debajo del récord de 9.2 millones de familias millonarias de 2007, dijo Spectrem.

***La Jornada, p.28, (Reuters).***

## **POLÍTICA:**

### **Estatal:**

#### **“Orden de detención contra G. Casamata”**

Debido a que el auditor superior de fiscalización enfrenta una orden de aprehensión en su contra por el delito penal de falsedad de declaración ante una autoridad judicial, el día de hoy estará obligado a depositar una fianza de más de 20 mil pesos para evitar ser detenido y encarcelado. Desde el pasado primero de marzo, el juez segundo federal liberó una orden de aprehensión en contra del auditor superior de fiscalización, dentro de un juicio que se desahoga por despido injustificado de un empleado de la dependencia. A raíz de la liberación de la orden de aprehensión en su contra y ante el inminente riesgo de ser detenido, los asesores jurídicos del auditor Superior de Fiscalización, Gerardo Casamata, interpusieron el recurso de amparo. Sin embargo, se los rechazaron por carecer de sustento legal.

***La Jornada Morelos, p.p.-3, (Alberto Millán).***

#### **“Intentan frenar el cinturón ecológico”**

El Ejército Mexicano y las policías Estatal y municipales iniciaron operativos de vigilancia en la zona ecológica El Texcal, ante la insistente denuncia de invasiones y venta ilegal de terrenos en perjuicio del manto acuífero más importante de la zona centro del país. Será la próxima semana cuando arranque la construcción del cinturón ecológico para tratar de frenar la mancha urbana que ha devorada más de 300 hectáreas de zona natural protegida, pero ayer un grupo de personas expresó su rechazo a esta obra que será resguardada por militares y policías. Después de las constantes quejas por la impunidad con la cual operan los fraccionadores en zona ecológica, donde se han devastado casi 300 mil metros sólo en los últimos diez años, el Ejército Mexicano respondió al llamado de auxilio y hasta ayer, de acuerdo con la información obtenida, sólo se ha enfocado a realizar patrullajes para desalentar la delincuencia en la zona y frenar nuevas invasiones.

***El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Andrés Lagunas).***

#### **“Sólo 218 taxistas están amparados”**

El Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA) sólo ampara la prestación del servicio de alrededor de 218 taxistas de la Unión de la Clase Trabajadora. Quienes no cuenten con una suspensión real, podrán ser sancionados por la Dirección del Transporte. Así lo precisó el magistrado de la Primera Sala del TCA, Jorge Estrada Cuevas, quien indicó que los expedientes 35 correspondiente al 2004 y 76 del 2006 amparan a alrededor de 218 concesionarios que trabajan bajo la tutela de una suspensión que se les concedió en el momento que presentaron las demandas.

***El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Oswaldo Salazar).***

### **“Supera Caballero la prueba de diputados”**

El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, superó la prueba de la comparecencia al dejar satisfechos a los legisladores sobre los avances que se han generado en materia de salud y en la que afirmó que en Morelos está garantizado el abasto de la vacuna en contra de la influenza. Frente a los cuestionamientos de los legisladores, Caballero Solano advirtió que no hay desabasto de la vacuna H1-N1, por el contrario, aseguró que de las 105 mil dosis que llegaron a Morelos se han aplicado el 55 por ciento, principalmente a niños, mujeres embarazadas, a personas con padecimientos de diabetes y Sida, por lo que aún están listas poco menos de la mitad. Incluso, aseguró que la vacuna contra la influenza es resistente y combativa en contra de la mutación del virus, por lo que sostuvo que Morelos no tiene de qué preocuparse sobre dicha enfermedad, que ya está controlada. Por otro lado, destacó la cobertura de las caravanas de la salud, que pasó de cuatro unidades en 2008 a 12 en 2009 y atiende comunidades de Huitzilac, Tlalnepantla, Yecapixtla, Miacatlán, Xochitepec, Tepalcingo, entre otros municipios, con consultoría médica, enfermería, odontología y educación en salud.

***El Sol de Cuernavaca, p.5, (Alberto Millán) y Diario de Morelos, p.11, (Antonietta Sánchez).***

### **“Ahoga tarifa de alcoholímetro”**

Automovilistas de Jiutepec se quejan por las altas multas que aplica la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito municipal dentro del programa “Conducción Responsable”, que aplica el alcoholímetro, ya que se cobran casi 5 mil pesos por conductor que rebasa los niveles de alcohol en la sangre. “Se me hace un abuso lo que se está cobrando a quien dé positivo en el alcoholímetro.

***Diario de Morelos, p.9, (Yessica Morales).***

### **“Critican a Rodríguez por dar ‘cifras alegres’**

Al comparecer ante el Congreso como parte del proceso de revisión de la glosa del informe complementario que presentó el gobernador Marco Adame Castillo, el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, fue criticado por integrantes de la Comisión de Educación. La presidenta de la Comisión de Educación, Lilia Ibarra Campos pidió al secretario una explicación sobre “alianzas turbias” que afectan a profesores de manera directa y a quienes la diputada les puso nombre y apellido y exigió una solución inmediata. También cuestionó el criterio con el que el SNTE repartió las horas de educación física y los 78.3 millones de pesos que la Secretaría de Educación Pública invierte en “supervisión” mientras los recursos para obra no se aplican de forma adecuada, presumiéndose un subejercicio que mantiene a niños tomando clases en la calle en comunidades marginales.

***Diario de Morelos, p.10, (Antonietta Sánchez).***

### **“Aprueban reordenar comercio en el centro”**

El cabildo de Cuernavaca aprobó la propuesta de la mejora de la imagen de la Plaza de Armas de la ciudad a través del reordenamiento del comercio ambulante. El regidor de la Comisión de Turismo, Luis Salas Catalán, indicó que la propuesta se refiere al reordenamiento del comercio semifijo instalado en la Plaza de Armas, en donde más de 30 comerciantes venden desde artesanías hasta alimentos. Luis Salas dijo que la plaza cívica debe ser conservada en esencia, pues ahí se exhiben símbolos patrios, como la bandera mexicana, y monumentos a héroes de la historia del país, como la estatua de José María Morelos y Pavón.

***Diario de Morelos, p.8, (Yesenia Daniel).***

### **“Acelerarán trámites con firma electrónica”**

La Secretaría de Gestión e Innovación Gubernamental ha programado la firma de un convenio con el Sistema de Administración Tributaria (SAT), a fin de implementar la Firma Electrónica Avanzada (FEA). Rey David Olguín Rosas, titular de esta dependencia, dio a conocer que derivado de las pláticas sostenidas con la administradora de la oficina del SAT en Cuernavaca, Adriana Flores Garza, se acordó incorporar esta herramienta para inhibir tiempos de espera y, para hacer más eficientes los trámites y servicios que solicitan los ciudadanos.

***Diario de Morelos, p.8, (Redacción).***

### **“Gestionará el Ayuntamiento de Cuernavaca 95 mdp para fortalecer la seguridad pública”**

El presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, anunció que buscará bajar del gobierno federal 95 millones de pesos a ser invertidos en materia de seguridad pública y con ello preservar la paz y tranquilidad en la capital del estado. Los recursos federales son del Programa de Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun), de los que al momento se han logrado atraer 20 millones de pesos, 8 más de los 12 que ofrecía la federación al principio de la actual gestión iniciada hace 4 meses y 10 días. Dijo que por lo pronto los 20 millones de pesos serán ejercidos de la siguiente manera: para el eje de profesionalización fueron destinados un millón 870 mil 437 pesos. Dentro del Manuel Básico de Policía Preventiva, serán capacitados 3 elementos a un costo de 21 mil pesos; para el Grupo táctico habrán de prepararse a 10 elementos con una inversión de 70 mil pesos. De igual manera, informó que dentro del Programa de Fortalecimiento de la Actuación Policial, habrá capacitación a 100 elementos con un costo de 350 mil pesos, cuanto a prevención del delito los cursos serán para 50 elementos con una erogación de 175 mil pesos. Y por si fuera poco, dijo que también en el Programa de Fortalecimiento de la Actuación Policial serán preparados 100 integrantes de la Policía Preventiva Municipal de Cuernavaca, con una inversión de 350 mil pesos. En la evaluación de Exámenes de Control de Confianza señaló que serán sujetos a prueba 175 elementos policíacos, con un costo de 878 mil 972 pesos, a fin de mantener los Estándares de Competencia y Desempeño. Sin embargo, dado que el costo programado fue superior al que tiene el estado, es porque se rebasa la meta programada en un 60 por ciento.

***La Unión de Morelos, p.11, (Benjamín Marchán).***

## **Nacional:**

### **“Paredes se defiende y desata agrio debate en San Lázaro”**

Beatriz Paredes Rangel utilizó la tribuna de la Cámara de Diputados para defenderse de las acusaciones de ser la responsable de romper el pacto que tenía con César Nava, de incrementar impuestos para evitar la alianza electoral de la derecha y la izquierda en el estado de México. El suyo fue un intento fallido: durante tres horas, diputados de PAN, PRD y PT la acusaron de haberle dado la espalda a la mayoría de la población. Desde septiembre, en que se inició la 61 Legislatura, la presidenta nacional del PRI no había solicitado el uso de la tribuna. Ayer lo hizo para reivindicarse ante sus correligionarios; no obstante, la estrategia le funcionó a medias. Aprovechó que se debatía en el pleno un dictamen de reforma a la Ley de Desarrollo Rural Sustentable para sostener que tiene la conciencia tranquila.

**La Jornada, p.3, (Roberto Garduño y Enrique Méndez); El Sol de Cuernavaca, p.p.-4B, (Gabriel Xantomila) y Reforma, p.p.-9, (Claudia Salazar y Armando Estrop).**

### **“De un total de \$260 millones en multas, el IFE sólo ha podido cobrar \$846 mil”**

Aunque ha impuesto sanciones por casi 260 millones de pesos, el Instituto Federal Electoral (IFE) solamente ha podido cobrar en total 846 mil, tanto de concesionarios como de personas que han violado las disposiciones que regulan el nuevo modelo de comunicación política. De acuerdo con el informe del secretario ejecutivo, Edmundo Jacobo Molina, Televisión Azteca adeuda al instituto 232.7 millones de pesos, de los cuales 35.5 millones "han causado estado" y deben ser liquidados. Prácticamente la totalidad de las sanciones impuestas que no han causado estado corresponden a la televisora del Ajusco, que se ha caracterizado por dos cuestiones: la violación sistemática de la legislación electoral, y la interposición de recursos legales que en muchos casos se han promovido fuera de los cauces de la autoridad electoral. Tv Azteca suma 196.6 millones de pesos en multas que no han causado estado, por su estrategia jurídica de promover amparos en tribunales. El informe se presenta a solicitud de algunos consejeros que cuestionaron la escasa recuperación de pagos de las sanciones impuestas a Televisa y Televisión Azteca, que en conjunto suman más de 252 millones de pesos, de los cerca de 260 millones aplicados en diversas multas.

**La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia).**

### **“Gobernación dialogará sobre la cédula de identidad con los actores interesados”**

En la víspera de que el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) discuta su postura ante el exhorto de los diputados federales para que detenga sus pláticas con la Secretaría de Gobernación acerca del futuro de la cédula de identidad y la credencial de elector, la dependencia que encabeza Fernando Gómez Mont advirtió que mantendrá el diálogo con las autoridades que tienen intereses legítimos en el tema. La postura de Gobernación envió un claro mensaje a legisladores y consejeros acerca de lo que representan las negociaciones sostenidas con el IFE y que, según la dependencia, no han violado la autonomía del organismo (como lo sugirió la Cámara de Diputados al justificar el exhorto aprobado la semana pasada). Aunque se reconoce que Gobernación tiene facultades para emitir la cédula de identidad, existe otro contexto político que hace necesario preservar el padrón electoral como elemento central para la organización de los comicios federales de 2012.

**La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia).**

### **“Empiezan en el Senado los trabajos para dictaminar la reforma política”**

Ayer comenzaron los trabajos para elaborar los dictámenes sobre las iniciativas de reforma política y todas las fuerzas políticas se comprometieron a lograr consensos en este periodo de sesiones. El priísta Pedro Joaquín Coldwell, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, sostuvo que los acuerdos serán difíciles, pero no imposibles. Entrevistados por separado, los coordinadores de PAN y PRD, Gustavo Madero y Carlos Navarrete, respectivamente, aseguraron que la polémica por las alianzas y los pactos secretos no impactarán las negociaciones sobre la reforma política.

**La Jornada, p.8, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).**

### **“Crearé el Senado una comisión para supervisar el plan Todos somos Juárez”**

Familiares de los jóvenes víctimas de la matanza ocurrida en Villas de Salvárcar y representantes de organismos de la sociedad civil de Ciudad Juárez están de visita en el Distrito Federal, donde realizan una jornada de información acerca de la situación de inseguridad pública, violencia e impunidad que priva en aquella región fronteriza del estado de Chihuahua. En el primer día, un grupo visitó la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) y la Cámara de Senadores, mientras otro realizó un acto en Ciudad Universitaria. En acto realizado en la Facultad de Ciencias de la UNAM, habitantes de Ciudad Juárez y estudiantes advirtieron que para restablecer el estado de derecho en esa urbe es urgente la salida de las fuerzas armadas.

**La Jornada, p.9, (Elizabeth Velasco, Emir Olivares Alonso y Rocío González).**

### **“Fusionar Aeroméxico y Mexicana dejaría en la calle a miles de trabajadores: Del Toro”**

La creación de una "aerolínea bandera" traería la desaparición de miles de empleos altamente calificados, denunció el secretario general del Sindicato Independencia de Aviación, Tomás del Toro, quien exigió un informe detallado de la propuesta gubernamental de fusionar las compañías Aeroméxico y Mexicana. En el 44 congreso nacional del sindicato, que agrupa a 6 mil trabajadores del sector, el dirigente criticó también los "excesivos cobros" a las aerolíneas por parte de Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam), por concepto del uso, goce o aprovechamiento del espacio aéreo mexicano, con tarifas que superan en más del doble a las vigentes en Estados Unidos.

**La Jornada, p.14, (José Antonio Román).**

### **“Electricistas aumentan presión para que la Corte admita su solicitud de amparo”**

Una comisión de trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) solicitó ayer al presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, su intervención para que el máximo tribunal atraiga y resuelva el juicio de amparo promovido por los trabajadores en el que demandan la inconstitucionalidad del decreto presidencial que extinguió Luz y Fuerza del Centro. Encabezados por uno de sus dirigentes nacionales, Fernando Amezcua, los comisionados se entrevistaron con personal de la presidencia de la SCJN para solicitar que el ministro presidente les conceda una audiencia para plantearle directamente su demanda. Arropados por casi 3 mil trabajadores y jubilados pertenecientes al SME, quienes se manifestaron afuera de la sede de la Corte, los comisionados expusieron que aún hay más de 18 mil trabajadores electricistas que no han sido liquidados e insistieron en que el decreto presidencial que extinguió Luz y Fuerza es inconstitucional.

**La Jornada, p.15, (Jesús Aranda).**

### **“Negocia México pacto internacional antipiratería: SE”**

El secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, reveló ante senadores que México negocia un acuerdo comercial antipiratería a escala internacional que incluye un capítulo especial para establecer responsabilidades a los proveedores de servicios de Internet cuando se violen derechos de propiedad intelectual. Fue uno de los temas que le pidieron aclarar durante su comparecencia ante senadores. El perredista Francisco Javier Castellón, le hizo notar que en Internet circulan ya fragmentos de los documentos que se negocian en otros países y hay preocupación, incluso entre los usuarios de las redes sociales. El funcionario detalló que como cualquier otro acuerdo multilateral, todos los países miembros se comprometen totalmente con el acuerdo. Actualmente, explicó, hay ya un texto concentrado sobre la parte del marco legal, en el que el gobierno mexicano ha mantenido bajo corchetes los temas sensibles, entre ellos las acciones penales, las facultades para las autoridades competentes en los ámbitos penal y civil, así como las medidas en fronteras, donde se propone facultades ex officio para que pueda concretarse la suspensión de ingreso de mercancía extranjera que presuntamente infrinjan un derecho de propiedad intelectual.

**La Jornada, p.18, (V. Ballinas y A. Becerril).**

### **“El gobierno dice esperar el ‘momento técnico oportuno’ para modificar el fuero militar”**

El gobierno mexicano "espera el momento técnico oportuno" para modificar el artículo 57 del Código de Justicia Militar, tal como mandató la Corte Interamericana de los Derechos Humanos (CIDH) en su sentencia contra México por el caso de la desaparición forzada de Rosendo Radilla, en la que dicho organismo asienta que el fuero militar no debe encubrir las violaciones a garantías fundamentales. Esa fue una de las respuestas que representantes de la actual administración dieron al Comité de los Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas en la quinta evaluación de nuestro país en la materia, informaron organizaciones civiles que participaron en la reunión, efectuada el 8 y 9 de marzo en Nueva York, sede de Naciones Unidas. El organismo expresó su preocupación sobre el estado de las garantías fundamentales en México.

**La Jornada, p.17, (Emir Olivares Alonso).**

### **“Envían iniciativa a la Asamblea para reformar dos leyes y el Código Penal”**

Con el fin de establecer reglas más claras para lograr el decomiso, permitir el aseguramiento de bienes que son producto, objeto o instrumento de delito, y precisar cuándo un bien procede o representa el producto de una actividad ilícita, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, envió a la Asamblea Legislativa una iniciativa de reformas a la Ley de Extinción de Dominio, el Código Penal y la Ley contra la Delincuencia Organizada locales. La consejera jurídica Leticia Bonifaz Alfonso explicó que, a un año de que entró en vigor la ley de extinción, se hizo un análisis sobre cómo ha venido operando, para que con base en la experiencia se puedan mejorar puntos específicos, entre ellos establecer claramente el derecho de la víctima a comparecer en el juicio, en vez de que el juez esté obligado a a notificarle el comienzo del procedimiento.

**La Jornada, p.35, (Gabriela Romero Sánchez).**

### **“Empresarios del turismo condicionan inversiones por 18 mil 500 mdd”**

El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), que agrupa a las grandes cadenas hoteleras, aerolíneas, desarrolladores, entre otros, condicionó inversiones por 18 mil 500 millones de dólares en los próximos cinco años a que el gobierno federal revierta la imagen deteriorada por los recientes problemas de seguridad, dé continuidad a las políticas públicas del sector y no obstaculice los proyectos de inversión con excesivos trámites. Pablo Azcárraga, elegido presidente del CNET el jueves pasado, dijo este martes en conferencia de prensa que la actividad turística crecerá a una tasa promedio anual de 8 por ciento, siempre y cuando se reviertan esos obstáculos.

**La Jornada, p.26, (Julio Reyna Quiroz).**

### **“Crítica Monreal al Congreso por concesiones fiscales”**

En Xicoténcatl se revivió ayer la discusión sobre la exención fiscal a los 422 grandes grupos empresariales del país, el aprobar el Senado un cambio al paquete fiscal aprobado en noviembre pasado. El Congreso otorgó un plazo de cinco años a esos grupos para pagar sus adeudos al fisco, pero en la forma en que fue redactado para su publicación se les amplió un año más el plazo, lo que fue corregido ayer. Con este dictamen lo que se hace es corregir un error de redacción en el artículo cuarto, inciso sexto, que fue aprobado, porque hay una redacción que confunde o que haría imposible que el precepto fuera aplicado. Precisó que en el decreto se publicó el 25 por ciento, en la fecha en que deba presentarse la declaración correspondiente del ejercicio fiscal de 2011, y la corrección es para que diga: 25 por ciento en la fecha en que deba presentarse la declaración de consolidación del ejercicio fiscal en 2011. El coordinador de los senadores del PT, Ricardo Monreal, manifestó que votaría en contra de ese dictamen por congruencia, porque una vez más el Congreso mexicano se doblega ante las 422 empresas y consorcios más grandes del país, los cuales producen alrededor de 5 billones de pesos al año. Desde la discusión de octubre señalé que esas empresas consolidadas rehúsan por todos los medios perder sus privilegios y pretenden continuar sin pagar impuestos o sólo pagar una cuarta o quinta parte de lo que les corresponde, destacó.

***La Jornada, p.30, (Victor Ballinas y Andrea Becerril).***

## **Internacional:**

### **“Receta Chávez nuevas alzas a venezolanos”**

El gobierno del presidente Chávez, decretó un aumento de al menos 30 por ciento en el precio del pollo, el azúcar y el arroz, cuyo valor está regulado, y lo calificó de “ajuste razonable” que busca mantener equilibrada la producción alimentaria en Venezuela. El precio del kilo de pollo entero, según los ajustes publicados ayer en la Gaceta Oficial, subió 36 por ciento y quedó fijado en 11.31 bolívares (un bolívar es igual 0.39 dólares). El kilo de arroz, en tanto, subió 57 por ciento y quedó en 3.66 bolívares, mientras que la azúcar refinada, en presentación de 2 kilos, se fijó en 7.46 bolívares, 30 por ciento más que el precio anterior. El pollo y el arroz mantenían sus precios sin cambios desde 2008, y el azúcar no sufría un incremento desde mediados del año pasado.

***Reforma, p.19, (Afp y AP).***

### **“España envía a Venezuela el auto judicial de las acusaciones del magistrado Velasco”**

El gobierno de España envió al de Venezuela el auto judicial del juez español Eloy Velasco, en el cual éste denuncia una supuesta colaboración de las autoridades venezolanas con el grupo armado vasco ETA y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), que ha derivado en roces entre Madrid y Caracas. El Ministerio de Relaciones Exteriores informó que ha dado traslado a las autoridades venezolanas del auto, emitido hace ocho días por el juez, el cual fue examinado por el gobierno español, que se había comprometido a remitirlo al gobierno venezolano luego de que Caracas rechazó en fuertes términos las acusaciones.

***La Jornada, p.22, (Afp y Dpa).***

### **“Apoya Estados Unidos celebrar elecciones en Haití: Hillary Clinton”**

La secretaria de Estado, Hillary Clinton, declaró que Estados Unidos apoya la celebración de elecciones en Haití lo antes posible y trabajará junto a la comunidad internacional para ayudar al gobierno de René Préval a organizarlas. La jefa de la diplomacia estadounidense, que se reunió con el presidente haitiano, subrayó la necesidad de trabajar hacia unas elecciones para garantizar la estabilidad y legitimidad del gobierno haitiano. Haití debió haber celebrado comicios legislativos en febrero, pero fueron aplazados tras el sismo que destruyó la capital y buena parte del país el 12 de enero. Préval destacó la necesidad de celebrar comicios para evitar la creación de un gobierno provisional que no tenga legitimidad. La ONU, en tanto, rindió un homenaje a sus 101 empleados que fallecieron en el sismo en Haití, mientras la Misión de Estabilización de la ONU en Haití expresó su preocupación de que no haya suficientes refugios sólidos para los haitianos cuando comience la temporada de huracanes, y destacó la urgencia de construir centros con estructuras fuertes.

***La Jornada, p.24, (Dpa y Reuters).***

### **“Japón autorizó tránsito de bombas atómicas”**

El gobierno japonés de centroizquierda reprochó ayer a los conservadores, en el poder hasta el año pasado, por ocultar durante décadas acuerdos secretos con el gobierno de Estados Unidos. Algunos de los pactos concernían al tránsito de armas nucleares por territorio japonés. Una investigación ordenada por el gobierno confirmó que los conservadores, que dirigieron el país durante más de 50 años, guardaron silencio sobre cuatro convenios firmados con los estadounidenses durante la época de la guerra fría. La cuestión nuclear es muy sensible en Japón, víctima de bombardeos atómicos estadounidenses en agosto de 1945 sobre Hiroshima y Nagasaki, que causaron 140 mil y 75 mil muertos, respectivamente.

***La Jornada, p.25, (Afp).***